

Е.Е. Смирнова. СТРАХОВЫЕ ВЗНОСЫ: АДМИНИСТРИРОВАНИЕ В РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ // Вестник Российского университета кооперации. 2021. № 2(44). С. 78-82.

Автор (ы) Е.Е. Смирнова.

Author(s) E.E. Smirnova.

Индекс УДК 336.225

Название статьи: СТРАХОВЫЕ ВЗНОСЫ: АДМИНИСТРИРОВАНИЕ В РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ

Title of the article: COMPULSORY INSURANCE PREMIUMS: ADMINISTRATION IN THE RUSSIAN FEDERATION

Ключевые слова: страховые взносы; Пенсионный фонд; Фонд обязательного медицинского страхования; Фонд социального страхования; работодатели; работники.

Keywords: insurance premiums; Pension Fund; Mandatory Health Insurance Fund; Social Insurance Fund; employers; employees.

Аннотация: В статье рассматриваются вопросы администрирования страховых взносов с учетом эффективных направлений налогового администрирования. Делается акцент на плательщиков страховых взносов, имеющих задолженность по перечислению взносов, снизивших поступления взносов, и анализируются пути роста объема поступлений. Рассматриваются вопросы истребования документов на выездных налоговых проверках, которые охватывают проверку полноты исчисления и своевременности уплаты страховых взносов. Предлагается усовершенствовать налоговое законодательство по страховым взносам, а также учесть при работе налоговых органов схемы, направленные на снижение страховых взносов. Уделяется внимание плательщикам взносов, которые являются приоритетными для включения в план проверок. Приводятся примеры новых налоговых схем, в которых участвуют самозанятые лица, являющиеся налогоплательщиками налога на профессиональный доход. Рассматриваются методы выявления налоговых схем, связанных с переквалификацией договоров с физическими лицами.

Annotation: The article deals with the administration of insurance premiums taking into account effective directions of tax administration. The emphasis is made on the payers of insurance contributions who are in arrears in the transfer of contributions, have reduced the collection of contributions, and the ways of growth of the volume of income are analyzed. The issues of claim of documents on exit tax inspections, which cover the verification of completeness of calculation and timeliness of payment of insurance premiums, are considered. It is proposed to improve the tax legislation on insurance premiums, as well as to take into account schemes aimed at reducing insurance premiums in the work of tax authorities. Attention is paid to contributors who are a priority for inclusion in the audit plan. Examples of new tax schemes in which self-employed persons who are taxpayers of a tax on professional income participate are given. Methods of detection of the tax schemes connected with retraining of contracts with natural persons are considered.

Контактные данные авторов: **СМИРНОВА Елена Евгеньевна** – кандидат экономических наук, доцент, доцент Департамента налогов и налогового администрирования факультета налогов, аудита и бизнес-анализа. Финансовый университет при Правительстве Российской Федерации. Россия. Москва. E-mail: elenasmirnova@mail.ru.

Contact details of the authors: **SMIRNOVA, Elena Evgenyevna** – Candidate of Economics, Associate Professor, Associate Professor of the Department of Taxes and Tax Administration, Faculty of Taxes, Audit and Business Analysis. Financial University under the Government of the Russian Federation. Russia. Moscow. E-mail: elenasmirnova@mail.ru.

Страницы. 78-82.